

Voile habitable : du changement à la barre du Club Nautique Royannais



Le Club Nautique Royannais organise déjà une douzaine de régates par saison, la plupart dans la baie de Royan. © Crédit photo : Thierry Leques

Par [Ronan Chérel](#)

Publié le 20/01/2025 à 17h32.

Mis à jour le 20/01/2025 à 18h28.

Avec un bureau renouvelé, la jeune association dédiée à la voile habitable projette de mettre en place des séances d'entraînement, pour élever encore le niveau de ses adhérents

Créé à l'automne 2022, le [Club Nautique Royannais](#) poursuit son développement. Dédié à la pratique de la voile habitable, le CNR va entamer sa troisième saison pleine de régates. Nouveauté en ce début 2025, le bureau de la jeune association a été largement remanié.

À la présidence, notamment, le fondateur du CNR Krys Balaya a laissé la barre à Olivier Seze. « Krys a déjà beaucoup donné et il était très pris par la préparation de la deuxième étape de la Transquadra », explique Laurence Ozanne, elle-même nouvelle secrétaire du club. Changement aussi au poste-clé de trésorier, désormais occupé par Serge Plu.

Nouvelle équipe, même dynamique. L'effectif d'adhérents continue de croître. « Nous frôlons les 70 membres. Notre présence sur le village de la Solitaire du Figaro nous a permis d'accueillir de nouveaux régatiers, y compris sans expérience, pour certains. »

Des projets de régates

Le Club Nautique Royannais a organisé, en 2024, 12 régates, réunissant en moyenne une douzaine de voiliers dans la baie de Royan, « mais nous avons même enregistré 20 participants sur la Route du ROM », pour Royan-Mortagne, plus modestement que la vraie « Route du rhum ». Mettre le cap sur le grand large, d'autres régatiers du CNR que Krys Balaya et Arnaud Braque, tous les deux engagés dans la Transquadra en solo, en rêvent. « Nous avons dû annuler la première édition de notre Ouest Minimes, Royan - La Rochelle, en 2024, à cause du mauvais temps, mais nous l'organiserons en 2025. Idéalement, nous aimerions inclure une navigation de nuit. »

Pour préparer au mieux ses licenciés, notamment à une nuit en mer, le nouveau bureau du Club Nautique de Royan projette « la mise en place de journées d'entraînement, pour progresser sur les départs, les manœuvres. Des gens talentueux naviguent avec nous, comme Alexandre Ozon, mais en régate, chacun est sur son bateau, on ne profite pas nécessairement du savoir-faire des autres skippers. Nous comptons déjà en interne un nombre suffisant de gens aptes à entraîner. » Ne reste qu'à se jeter à l'eau et instaurer ces séances d'entraînement.